
南知多町教育委員会（令和元年６月定例会）会議録 

開 閉 会 の 日 時 令和元年６月２７日（木）   午後 １時４０分 開会 

               午後 ３時２０分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 講義室 

出席した構成員 高橋篤教育長、日比淳子教育長職務代理者、池戸義久委員、 

坂口薫史委員、折戸良直委員、大岩芳子委員 

説明のため出席

した職員 

 山下雅弘教育部長、石黒俊光学校教育課長、森 崇史社会教育課長、

山本剛資所長、蟹江敏広指導主事 

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

傍 聴 人 ２名 



（別紙）   令和元年６月 定例教育委員会 会議日程 

                     日 時  令和元年６月２７日（木） 

                   午後１時４０分 

                      場 所  南知多町役場 講義室 

日程１ 会議録の承認 

日程２ 教育長報告 

日程３ 議案第１号 教育委員会事務評価委員の選任について 

日程４ 協議・報告事項その他自由討議 

(1) 南知多町の学校規模の適正化に関する「保護者アンケート調査」について 

(2) 教職員の勤務状況改善に向けた長期休業中の学校閉校及び電話の自動音声対応 

について 

(3) 南知多町立小中学校エアコン運用ガイドラインについて 

(4) 南知多町新学校給食センター基本設計について 

(5) 公民館等の受動喫煙防止対策について 

(6) 後援申込みについて 

(7) 学校教育課関係の行事予定等について 

(8) 社会教育課関係の行事予定等について 

(9) 学校給食センター関係の事業等について 

(10) その他 

ア ９月定例教育委員会の日程について 

教育委員辞令交付式 ７月 ５日（金）午前 10 時 00 分～  南知多町役場 応接室

次回定例会予定     ７月２３日（火）午後 1 時 40 分～ 南知多町役場 図書会議室



発 言 者 発   言   内   容
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高橋教育長 

高橋教育長 

高橋教育長 

高橋教育長 

坂口委員

高橋教育長 

高橋教育長 

事務局

（山下教育部長）

高橋教育長

それでは、ただ今より、６定例教育委員会を開会いたします。

本日は、私と教育委員５名が出席であり、会議は成立いたします。

会期は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。

それでは、「日程１の会議録の承認」に入ります。これについては、

先程、開会前に教育委員の方に確認をしていただき、ご署名をいただ

きましたので終了しています。次に移ります。

「日程２の教育長報告」につきまして、私から報告させていただき

ます。

（５月定例教育委員会以降参加した学校訪問、校長面談、町校長会

議、６月定例町議会の一般質問に係る答弁状況を始め、会議その他各

行事等の状況について、報告・説明した。）

私からの報告は以上であります。 

ご質問等がありましたら、お受けします。 

離島戦略産品はどんな感じでしたか。 

篠島の一本釣りの鯛での味噌漬け、日間賀島のオリーブオイルの調

味料、篠島のは和風でご飯に合う、日間賀島のはちょっと洋風でフラ

イパン料理に合う、どちらもおいしかったです。 

それでは、他にご質問等もないようですので、続きまして「日程３

議案第１号 教育委員会事務評価委員の選任について」に入ります。

事務局の説明をお願いします。 

 （教育委員会事務評価委員については、任期は１年で、教育委員会

が実施する事務及び事業の点検評価を行うにあたり、それを行うのに

ふさわしい方として、過去に町ＰＴＡ連絡協議会会長の経歴がある坂

口哲也氏を昨年度に引き続き、また、町女性団体連絡協議会副会長や

社会教育委員の経歴のある濱本たかね氏を新規に、任命したい旨、説

明した。） 

事務局の説明が終わりました。これより審議に入ります。

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
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高橋教育長

高橋教育長

事務局

(石黒学校教育課長)

事務局 

（山下教育部長）

高橋教育長 

池戸委員 

（質問、意見なし）

ご質問等もないようですので、これより採決に入ります。

「議案第１号 教育委員会事務評価委員の選任について」、原案どお

り決することに賛成の方の挙手を求めます。

（挙手全員）

挙手全員でありますので、議案第１号につきましては、原案どおり

可決されました。

 次に、「日程４ 協議・報告事項その他自由討議」に入ります。 

「(1) 南知多町の学校規模の適正化に関する「保護者アンケート調

査」について」、事務局の説明をお願いします。 

 （南知多町の学校規模適正化に関する保護者アンケート調査の調査

票を資料にして、７月に実施するアンケート調査で、保護者の通わせ

たい学校について、小学校について、中学校について、望まれる教育

環境整備について、離島からの通学に対する考えについてなどを質問

すると説明した。） 

 調査票には、参考資料も同封して、アンケートを行いますが、すで

に教育委員の方にはお示ししているので本日はついていません。 

 このアンケート調査の結果にてそのまま方針を決定するわけではな

くて、このアンケート調査の結果をもとに１１月頃に住民の方々との

意見交換会を行います。その意見交換でもまだ方針を決定するわけで

はありません。それを参考にして、検討会により学校統合を行うのか

どうするのかを考えていきたい。また、教職員用のアンケートも行い

ます。教職員用のアンケートも基本的な部分は保護者アンケートと同

じ内容です。保護者の意見と教職員の意見との違いなどを出そうとい

うことで、設問はできるだけ同じ内容にしています。ただし、例えば、

統合のときの数をどう考えるかなどの設問は、学校教職員の意見をき

っちり出したりするのはよくないと判断したため、設問から除いてい

います。 

 集計した結果について、いつ頃報告できるか。 
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事務局 

（山下部長） 

高橋教育長 

高橋教育長

事務局

(石黒学校教育課長)

事務局 

（山下教育部長） 

池戸委員 

事務局 

（山下部長） 

大岩委員 

高橋教育長 

高橋教育長 

事務局 

 こちらへの回収は７月１９日まで、夏休み中には業者の方に集計を

出させる予定です。それを１１月に使いますので、９月の定例教育委

員会で報告、遅くとも１０月で、住民との意見交換会前には報告を出

させていただきます。教職員用のものの集計も併せて出します。 

他にご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 （質問、意見なし） 

ご質問等もないようですので、次に、「(2)教職員の勤務状況改善に

向けた長期休業中の学校閉校及び電話の自動音声対応について」、事務

局の説明をお願いします。 

 （教職員の勤務状況改善のため、８月１０から８月１６日までを学

校閉校日とし、その期間は学校との連絡がとれないので、学校教育課

が連絡先になることを説明した。） 

保護者への周知については、保護者会などで学校の実情に応じて、

７月１９日までに行います。 

保護者への周知はわかるが、地域へのお知らせはどうするのか。 

地域の方には、町広報８月１日号とホームページでの周知を考えて

います。 

地域の方から学校へ電話のくる用事はよくあるのか。 

自分の経験からすると、お盆休み中などはほとんどない、少ないと

思います。 

他にご質問等がありましたらお願いします。 

（質問、意見なし） 

ご質問等もないようですので、次に「(3) 南知多町立小中学校エア

コン運用ガイドラインについて」、事務局の説明をお願いします。 

（現在、学校で設置工事中のエアコンについて、設置されたものを
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(石黒学校教育課長)

高橋教育長

日比委員 

事務局 

（山下教育部長） 

高橋教育長

事務局 

（山下教育部長） 

池戸委員 

高橋教育長 

運用するにあたって、その運用のガイドラインを、夏・冬の稼働期間、

時間、設定温度、空気清浄、換気、個々の子どもの体調の悪化などへ

の配慮、節電の取組み、運用に対する校長権限という内容で定めるも

のであると説明した。）

事務局の説明が終わりました。ご質問等がありましたらお願いしま

す。

稼働期間で、中旬、下旬でおおよその感じですが、各学校で決めれ

ばよいのかどうか。教室の先生が判断するのか。町教育委員会の方で

一斉に決めるのか。

町の方で一斉に決める考えはありません。基本的には学校の判断に

任せていて、これはガイドラインなので基本的なことしか示してあり

ませんので、校長の判断で期間も延ばすことができるようになってい

ます。

一番心配なのは、使用電力の関係です。一斉にエアコンをつけて、

最大電力量が上がるのが一番怖いです。教室移動で部屋を空けても１

時間程度ならつけたままの方が節電になることなども説明します。

エアコンの始動時間をずらす工夫も、学校には説明しています。ま

た、学校では電力量の設定レベルを越えると警報がなるデマンド監視

機能がつけてありますので、電力量が設定を越えるとピーと警報音が

なるので、そこで使用をしぼらないと、予定していた電気料金より価

格が上がってしますので、学校管理上、気をつけてもらうようお願い

しています。

 また、エアコンの使用開始は、エアコン設置工事が完了した学校ご

とに使用を開始し、一番早いのは７月半ばに始動、その次に夏休み中

の工事が続き、９月の２学期前までには、すべての学校が始動できる

ような予定です。

夏は扇風機、冬は加湿器も併用していくということでよいですね。

他にご質問等がありましたらお願いします。 

（質問、意見なし） 
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事務局 

（山本給食センター

所長） 

事務局 

（山下教育部長） 

高橋教育長 

高橋教育長 

事務局 

 (森社会教育課長)

高橋教育長 

高橋教育長 

事務局 

(石黒学校教育課長) 

(森社会教育課長)

ご質問等もないようですので、次に、「(4) 南知多町新学校給食セン

ター基本設計について」、事務局の説明をお願いします。 

（基本設計報告書（概要版）により、令和３年９月に稼働目標とし

ている新学校給食センターの概要を説明した。）

見学エリアがあり、ここに研修室をつくる予定ですが、研修室は調

理室とは全く仕切った部屋で、児童生徒の見学だけではなく、地域の

方も会議などで使えるようにしたいと考えています。

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 （質問、意見なし） 

ご質問等もないようですので、次に、「(5) 公民館等の受動喫煙防止

対策について」、事務局の説明をお願いします。 

（受動喫煙対策を強化する改正福祉法の公布により、町内公共施設

における対策を実施するため、７月１日から梅原邸を始め５施設につ

いて敷地内禁煙とすることを説明した。）

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 （質問、意見なし） 

ご質問等もないようですので、次に、「(6) 後援申込みについて」、

事務局の説明をお願いします。 

（南知多町教育委員会教育長に対する事務委任規則により、教育長に

委任されている後援申込みに係る事務処理状況について、申込みのあ

った５件の事業概要等を報告した。このうち、新規の後援申込みであ

る２件、「オールピース・フェスティバル～知多半島 戦争と平和展～」

と「南知多灯りフェスタ」について教育委員の意見を伺うこととした。）

〔傍聴人の中に、後援申込みの申請関係者が臨席していたので、教

育委員の方の自由意見を妨げてしますので、本人に了解を取り、この
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大岩委員 

事務局 

(森社会教育課長)

事務局

（山下教育部長）

高橋教育長

高橋教育長

高橋教育長

事務局 

(石黒学校教育課長) 

(森社会教育課長)

事務局 

(山本給食センター

所長) 

高橋教育長 

件が終わるまで退出していただいた。〕 

オールピース・フェスティバルは全く新しいものなのか。

今回初めての申請ですが、これと同じ行事自体は他市町では行われ

たことのあるものです。瀬戸市、犬山市では教育委員会で後援許可を

しています。主催は個人の集まりで作った実行委員会方式です。

灯りフェスタは、町の地域振興課が実施している地域振興の補助金

事業として認められて行っている事業です。

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 （質問、意見なし） 

それでは、後援申込みについて、後援の許可としてよろしいでしょ

うか。

（異議、意見なし）

それでは、後援の許可とします。

次に、「(7) 学校教育課関係の行事予定等について」、「(8) 社会教育

課関係の行事予定等について」および「(9) 学校給食センター関係の

事業等について」、順次、事務局の説明をお願いします。 

（学校教育課関係の 6月から 7月にかけての行事予定について、説明

した。）

（社会教育課関係の 6月から 7月にかけての行事予定について、説明

した。）

（7月分の給食献立表について、説明した。） 

事務局の説明が終わりました。

ご質問等がありましたらお願いします。
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高橋教育長 

坂口委員

事務局

(森社会教育課長)

事務局

（山下教育部長）

(質問・意見なし) 

その他ご質問等はありませんか。 

（質問・意見なし） 

 その他に質問等はないようですので、 

９月の定例教育委員会の日程については、いかがでしょうか。 

９月の定例教育委員会は、９月２４日（火）、時間は午後２時３０分

からで開催したいと考えていますので、よろしくお願いします。

その他に、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。

町長表敬訪問をした日間賀島の鈴木君、世界アリティメット大会の

出場はどんなものなのですか。 

 フリスビーの円盤でアメリカンフットボールをやるような種目で

す。 

 鈴木涼太さんは、中京大学４年生で、今年ドイツで行われる世界ア

ルティメット大会の日本代表アンダー２４で選ばれて大会に出場しま

す。 

 他に、町長表敬訪問をした方で、名古屋経済大学附属高蔵高校３年

生の沢田一颯君は、大井の方で、サッカー高校総体の愛知県大会で優

勝し、今度、全国インターハイに出場します。愛知県大会決勝戦１対

０で勝ったのは、この子のヘディングシュートが入って勝ったもので

す。 

他にご質問等もないようですので、以上で本日の予定はすべて終了

いたしました。

これをもちまして定例教育委員会を閉会いたします。

どうもありがとうございました。


